



# ANCHA

AGENCIA NOTICIOSA CHILENA ANTIFASCISTA  
EDITADA POR EL FRENTE DEL PUEBLO EN EL EXTERIOR

CON LA UNIDAD Y LA LUCHA, LA  RESISTENCIA VENCERA

NOVIEMBRE 1976

N° 14

## SUMARIO

- "Liberación de presos políticos en Chile."
- Masivo apoyo del pueblo italiano a la Resistencia chilena.
- Volantes de las luchas y propoganda de la Resistencia.
- Reproducciones de boletines y volantes de Comités del Frente del Pueblo editados en Chile
- El campo chileno: Una hoguera que no se ha extinguido.
- Entrevista al Presidente del Comité Noruego de Solidaridad con Chile.
- Noticias breves.
- Página Latinoamericana.

ANCHA aparece mensualmente en Español, Francés, Inglés, Alemán e Italiano. Toda correspondencia debe ser enviada a:

ANCHA  
B.P.59 Paris 75623  
Cedex 13 Francia

4 P 8851 /A

## "LIBERACION DE PRESOS POLITICOS EN CHILE"

Como producto de la gran presión internacional que se desarrolla contra la junta militar fascista y, ante la necesidad de ésta de hacer demagogia, tratando en vano de mejorar su imagen, fueron dejados en libertad, durante el mes de septiembre, 205 detenidos por "Estado de Sitio".

Al igual que todos los antifascistas que luchan contra la tiranía, nuestra agencia y el Frente del Pueblo se alegran grandemente por cada prisionero que sale de las garras del fascismo. Pero creemos que estos éxitos de la Resistencia chilena y de la solidaridad internacional no pueden dejarnos satisfechos.

Miles de compatriotas permanecen aún en cárceles, campos de concentración y en centros de incomunicación y torturas, ya sea bajo la forma de "condenados", "en proceso", "detenidos por Estado de Sitio" o simplemente "desaparecidos". Sólo estos últimos superan la cifra de 2.000.

El Frente del Pueblo continuará luchando por la liberación de TODOS los presos políticos y por obligar a la dictadura a dar cuenta ante la opinión pública, chilena y mundial, de la suerte de los desaparecidos.

Comunicamos a nuestros lectores que en fecha próxima publicaremos un número especial dedicado al problema de los presos políticos en Chile.

---

## UN NUEVO ATROPELLO IMPERIALISTA

Una vez más, el imperialismo yanqui invadió nuestro mar territorial y dejó sus huellas asesinas en los puertos chilenos.

La ocasión se la brindó la junta militar fascista con motivo de realizar la XVII "Operación Unitas".

Estas operaciones conjuntas entre la marina chilena y los marines yanquis fueron establecidas por el imperialismo, con el consentimiento de los gobiernos títeres latinoamericanos, para atropellar la soberanía nacional tratando así de amedrentar a los pueblos.

Así podemos ver, en el caso de Chile, que no fue una simple casualidad el hecho de que cuando los militares fascistas consumaban su golpe de estado en septiembre de 1973, los buques de la armada de guerra del imperialismo y sus marines los respaldaran con su presencia.

Todo esto le ha demostrado, más claramente aún, al pueblo chileno que detrás de la dictadura fascista están las garras asesinas del imperialismo yanqui.

Pero, a pesar del respaldo imperialista, la junta militar fascista se encuentra cada vez más aislada, tanto en el interior del país como en el plano internacional.

En cambio, la Resistencia se organiza y se desarrolla, pues son cada día mayores los sectores del pueblo chileno que comprenden la necesidad de unirse y luchar contra el fascismo y sus amos norteamericanos. Sólo el camino de la lucha decidida llevará a nuestro pueblo a la libertad, aplastando a los fascistas y expulsando al imperialismo yanqui.

---

MASIVO APOYO DEL PUEBLO ITALIANO A LA  
RESISTENCIA CHILENA

---

El Frente del Pueblo de Italia, ha realizado una serie de manifestaciones en diversas ciudades de Italia. En ellas se ha dado a conocer la política y el programa del Frente del Pueblo de Chile y el desarrollo de la Resistencia popular contra la junta militar fascista.

Estas manifestaciones se llevaron a cabo en Turín, San Remo, Milán, Piacenza, Firenze, Treviso y Río Nero. En todas ellas, el pueblo italiano demostró un gran apoyo a la Resistencia chilena.

El día 11 de septiembre, en Milán, se efectuó una de las manifestaciones en la Plaza Medaglie d'Oro. Allí uno de los compañeros expuso el tema "Desarrollo de la Resistencia popular en Chile". En el mismo acto se realizó un debate público sobre "Las luchas anti-imperialistas de los pueblos" con la participación de representantes del F.R.A.P. (España), EFLE (Eritrea) y del Frente del Pueblo de Chile.

En Piacenza, también el día 11 de septiembre, la casi totalidad de las fuerzas políticas de la provincia, organizaron un gran acto de apoyo y solidaridad con la Resistencia Chilena y con el pueblo de Palestina. Durante la manifestación hicieron uso de la palabra un compañero del Frente del Pueblo y un miembro de la OLP de Palestina.

El 13 de septiembre, en Firenze, se llevó a cabo otro acto de solidaridad con el pueblo chileno. Este acto se desarrolló en la biblioteca del barrio popular L'Isolotto como una conferencia-debate. El tema que se expuso fue "Las dos líneas en la Resistencia". En ella participaron representantes del Frente del Pueblo y un miembro del Partido MAPU de Chile.

Esta manifestación fue organizada por el Comité del barrio y por la Comunidad Cristiana de L'Isolotto. También adhirieron organizaciones políticas y Consejos de fábricas.

A lo largo de toda la conferencia ambos compañeros, en nombre de sus respectivas organizaciones, denunciaron y rechazaron con fuerza la línea derrotista y todos los acuerdos entre dirigentes a espaldas del pueblo chileno. Se puso el acento en la necesidad de una amplia unidad por la base de todos los chilenos que luchan contra la dictadura. Especial énfasis le otorgaron al desarrollo de la Resistencia y al surgimiento ininterrumpido de Comités de la Resistencia.

El público demostró un gran interés por la total convergencia sobre los puntos más importantes que plantearon los compañeros sobre la fase actual de la Resistencia.

Esta manifestación, de gran significado unitario, demostró la voluntad de todos los compañeros del Frente del Pueblo y del MAPU de luchar unidos contra el enemigo común.

---

PARTICIPACION DEL PARTIDO COMUNISTA REVOLUCIONARIO DE CHILE EN CONCENTRACIONES DEL PARTIDO COMUNISTA DE ITALIA MARXISTA LENINISTA

El Partido Comunista Revolucionario de Chile participó en cuatro concentraciones organizadas por el Partido Comunista de Italia (marxista-leninista).

En todas las manifestaciones, que se efectuaron en Gioia del Colle, Sannicandro, Manduria y Salice Salentino, un militante del PCR de Chile expuso el rol que su partido desempeña hoy día en la Resistencia y durante el gobierno de la Unidad Popular.

Los participantes siguieron con interés la exposición hecha por el compañero chileno, reiterando su apoyo a la resistencia chilena.

# LAS LUCHAS Y LA PROPAGANDA DE LA RESISTENCIA

11 DE SEPTIEMBRE GOLPE  
YANQUI EN CHILE  
A 3 AÑOS DE DICTADURA  
FASCISTA MUERTE TE-  
RROR POLICIAL HAMBRE  
INFLACION Y CESANTIA.  
LAS DERROTAS NOS CO-  
RRIGEN EL RUMBO: EL  
PUEBLO SE ORGANIZA  
LUCHA Y SE PREPARA  
EN LA RESISTENCIA PARA  
DERROTAR SUS ENEMIGOS.  
¡A DERROCAR LA DICTA-  
DURA! ¡LA RESISTENCIA  
VENCERA! F.P.



Con cada día que pasa, la Resistencia se fortalece y se desarrolla en nuestro país.

Los comités clandestinos del Frente del Pueblo se multiplican a lo largo del territorio. Un ejemplo del desarrollo de estos comités son los numerosos volantes, plátanos de lucha, denuncias, boletines, estampillas y otros muchos elementos de propaganda que nos hacen llegar los compañeros del interior.

En este número de ANCHA damos a conocer algunos facsimiles de volantes y estampillas que fueron lanzados en el mes de septiembre al cumplirse tres años del golpe fascista.

Además, publicamos extractos de boletines del Frente del Pueblo, editados por diferentes comités de base.

¡A DERROCAR  
LA DICTADURA!



F.P. Frente del Pueblo

LOS CHILENOS NOS ENCONTRAMOS BAJO LA DEVASTADORA POLÍTICA ANTIPOLAR Y FASCISTA DE LA J.M. EXPLOTACIÓN, CESANTÍA, REPRESIÓN, MISERIA Y TORTURAS. A ESTA AGRESIÓN, EL PUEBLO RESPONDE CON UNA GRAN FUERZA UNIFICADORA Y SE ORGANIZA PARA LUCHAR POR SU:

PAN, TRABAJO TIERRA Y LIBERTAD.  
¡¡ LA RESISTENCIA VENCERA !!!

FRENTE DEL PUEBLO



¡AUTORIDAD  
UNIVERSITARIA!



F.P. Frente del Pueblo.

3 AÑOS DE FASCISMO =  
MISERIA REPRESION TERROR  
Y HAMBRE. PERO EN 3  
AÑOS HEMOS APRENDIDO A  
LUCHAR EN LA CLANDESTINIDAD  
CORREGIR RUMBOS Y TEMPLAR-  
NOS EN LA LUCHA RESISTENTE  
PARA DERROCAR LA JUNTA. ¡UNETE  
A LA LUCHA!

FRENTE DEL  
PUEBLO

EL DIA 11 EL PUEBLO  
REPUDIA EL FASCISMO.  
¡A SABOTEAR EL CIRCO  
MONTADO POR LA JUNTA  
ASESINA ! F.P.

REPRODUCCION DE BOLETINES Y VOLANTES DE COMITES DEL FRENTE DEL PUEBLO  
-----  
EDITADOS EN CHILE  
-----

En el Boletín Informativo No. 13 de un comité del Frente del Pueblo, perteneciente a un sector industrial de Santiago, se denuncian las diarias violaciones de los derechos y las conquistas de los trabajadores. A continuación entregamos algunas de ellas.

"RESPETAMOS LAS CONQUISTAS DE LOS TRABAJADORES"

ESTO ES LO QUE DICE LA J. M. F. : VEAMOS EN LOS HECHOS CUAL ES LA VERDAD

Industria textil "Los Tres Antonios de Ñuñoa"

A fines de 1972, los obreros de esta empresa lograron que el empresario les otorgara un 45% de aumento sobre sus sueldos, aparte de lo que habían logrado en el acta de avenimiento, ya que habían obtenido un notable aumento en la producción. Pero después del golpe fascista, estas conquistas fueron arrebatadas. Además de desatar una fuerte represión, el empresario, valiéndose de falsos argumentos inició un juicio en el juzgado del trabajo, el cual, al cabo de dos años de pleitos, fue ganado en todos sus comparendos por los trabajadores. El industrial no reconoció el fallo y llevó el caso a la Corte Suprema, la cual como era de esperar falló al favor del empresario.

Industria textil "Sudamericana"

Aquí se burla descaradamente a los trabajadores. A la mayoría de los operarios se les despidió y se les pagó una indemnización por años de servicio que es más o menos la mitad de lo que realmente les correspondía. Luego, se les recontrató como recién ingresados. Aparte de todo esto, la indemnización se les está pagando a 5 o más meses sin ningún reajuste.

Industria electromecánica "Sindelen"

Esta industria se cerró debido a los problemas económicos. Más de 290 trabajadores quedaron cesantes. Los dirigentes sindicales han recurrido a la dirección del trabajo para que se les reconozcan los derechos, tales como el fuero sindical, pago de indemnizaciones al contado para todos los trabajadores, etc., pero no han sido escuchados. La situación es angustiosa para todos estos trabajadores y sus familias.

-----0-----

A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Reproducimos uno de los últimos volantes, y los principales puntos de él, del Comité del Frente del Pueblo de la Universidad Técnica del Estado.

"Desde el golpe de estado en adelante, han aumentado en forma vertiginosa los atropellos e injusticias en nuestra patria. Nuestra Universidad no ha quedado atrás, por el contrario, aquí los fascistas han actuado con especial saña, por muchos ya conocida.

El Frente del Pueblo, denuncia los atropellos e injusticias y al mismo tiempo hace un llamado a toda la comunidad universitaria a sumarse a la lucha que el pueblo chileno está emprendiendo para desterrar para siempre al fascismo."

- Luchemos por poner fin a las cinco becas por especialidad que tienen los uniformados, ya que estos ingresan a la universidad atropellando todos los requisitos legales y su única misión es la de ser soplones y espías.

- Luchemos contra el auto-financiamiento de la Universidad, por ser esta una política que sólo favorece a los que cuentan con buenos recursos económicos, que son una minoría, y perjudica a un gran sector del estudiantado, de los cuales muchos se han visto en la obligación de abandonar la Universidad o congelar el semestre.

- Luchemos contra la reducción de personal con experiencia y conocimientos, tanto dentro del profesorado como entre los funcionarios.

- Luchemos para que los auxiliares de servicio alcancen el grado 20 dentro de la Escala, ya que en la actualidad están en el grado 29 ganando sólo 600 pesos mensuales.

- Luchemos por la expulsión de los 100 "vigilantes" del Departamento de Seguridad Interna de la autoridad fascista, (estos "vigilantes" se encuentran en el grado 19, es decir, 10 grados más arriba de los auxiliares). La única misión que tienen es el soplónaje.

- Comunidad Universitaria : Luchemos por expulsar al fascismo de las Universidades y de la Educación en general.

-----0-----

#### A TRES AÑOS DEL GOLPE FASCISTA

(Volante de un Comité del Frente del Pueblo)

Hemos visto que la junta militar fascista ha hecho todo lo posible por ahogar al pueblo en la miseria, así éste ha perdido más del 65% del poder adquisitivo; que ha sido víctima de la más brutal represión de que se tenga memoria; ha sufrido la destrucción de sus organizaciones sindicales, es decir, la negación de todos sus derechos. Ha visto el asesinato y la detención masiva de sus dirigentes. Todo esto se suma a la más completa falta de libertad y de expresión. En este tiempo, cada uno de los chilenos ha podido palpar lo que es el fascismo y por tanto entender más claramente su deber en estos momentos. Así el pueblo corrige sus errores pasados, se organiza y mira desafiante al futuro, se temple y aprende luchando clandestinamente en la Resistencia. Sabe que más temprano que tarde los fascistas serán derrotados. El Frente del Pueblo llama a todos los chilenos, patriotas y revolucionarios a luchar por el siguiente programa mínimo :

- a-Luchar por el derrocamiento de la dictadura. b.- Restitución de la libertad sindical y estudiantil. c-Libertad de pensamiento, expresión, Prensa y reunión. d-Termino de la intromisión fascista en la educación. e- Mejoramiento de salarios, lucha contra la superexplotación. f- Termino de la cesantía y con ello poner fin a la miseria y el hambre.

COMPAÑERO: Mientras antes nos organicemos y luchemos contra el fascismo, antes conseguiremos la liberación.

-----0-----

#### EL AUTOFINANCIAMIENTO ES UN ATENTADO CONTRA EL DERECHO AL ESTUDIO

(VOLANTE DEL FRENTE DE ARTISTAS ANTIFASCISTAS)

"El fascismo en la "U" pretende expulsar a miles de estudiantes a través de la discriminación económica, imponiendo una alta cuota de matrícula.

De lo que se trata es de que sólo puedan estudiar los hijos de los altos oficiales y de las minorías oligarquicas.

El autofinanciamiento no es mas que un arma para destruir la universidad y ponerla al servicio de las castas minoritarias. La reducción presupuestaria de un 20%, ha significado la salida de más de 4.000 académicos y funcionarios sólo entre mayo y julio, mientras que por otra parte se gastan 63 millones de dólares en comprar aviones de guerra.

A exigir la revisión de todos los casos que no pudieron cancelar el primer semestre, imponiéndolo a través de la presentación de miles de solicitudes de apelación.

A exigir la prórroga del pago de la matrícula del primer semestre hasta octubre, sin reajustes.

A exigir que nadie sea expulsado por motivos económicos, políticos e ideológicos.

A exigir la expulsión de todos los ingresados por vía de gracia, soplones y agentes del fascismo.

Sobre la base de la lucha y la unidad sin vacilaciones, a pelear por la defensa de la Universidad y el derecho al estudio.

¡ SI A LA EDUCACION, NO A LA REPRESION !

## EL CAMPO CHILENO : UNA HOGUERA QUE NO SE HA EXTINGUIDO

Bajo este título, el periódico clandestino del Partido Comunista Revolucionario - EL PUEBLO - editado en Chile en el mes de Agosto, hace un análisis de la situación actual del campesinado chileno. Publicamos a continuación una parte de ese artículo por considerarlo de gran interés, pues hasta ahora han sido pocas las informaciones publicadas sobre este aspecto.

### EL GOLPE FASCISTA:

#### UNA LECCION SANGRIENTA

La instauración de la dictadura fascista en el poder, significó el triunfo temporal del imperialismo yanqui y de la oligarquía latifundista y monopolista. Estos sectores ultrarreaccionarios, en especial los latifundistas, se han hecho devolver con creces los privilegios que les habían sido arrebatados en años anteriores por medio de la lucha popular, o por efecto del surgimiento de nuevos sectores burgueses que les habían desplazado en parte de su poder.

La primera medida de la dictadura fue eliminar toda forma de oposición o resistencia a su dominio. Eliminó físicamente a la mayor parte de los dirigentes campesinos, y al resto, los encarceló y torturó brutalmente. Donde la lucha por la tierra había cobrado mayor fuerza, el régimen también se ensañó en forma más despiadada (por ejemplo en las provincias de Malleco y Cautín y en las zonas de Ralco y Panguipulli, de las provincias de Bío-Bío y Valdivia respectivamente).

La inmensa mayoría de los sindicatos, federaciones y comités campesinos fueron disueltos por medio del crimen y la tortura. Sólo dejaron de mascarada a algunos dirigentes serviles de conocidas federaciones o confederaciones nacionales, tal como la Confederación Provincias Agrarias Unidas, de origen latifundista. Miles y miles de campesinos fueron expulsados de la noche a la mañana de sus tierras y de sus hogares, lanzados a los caminos como pordioseros ambulantes. De este modo, el grueso ejército de cesantes aumentó drásticamente en el campo. Todas las anteriores conquistas y derechos establecidos a través de largas luchas

por los campesinos, fueron abolidas de una sola plumada. Ningún convenio laboral siguió vigente. Ahora se trataba de llegar, por parte de los latifundistas, a un campo diezmado por el crimen y "apto" para desatar la más feroz de las explotaciones, sin resistencia alguna por parte de las masas campesinas. Al menos, esto es lo que pensaban los señores latifundistas.

Por supuesto, las primeras rebeliones que comenzaron a surgir en el campo, fueron violenta y sanguinariamente aplastadas por las guardias blancas de los latifundistas o por las hordas fascistas del régimen. Estas primeras experiencias, han ido indicando el camino a las masas campesinas, las que poco a poco, comienzan a organizar sus fuerzas y a buscar las formas más apropiadas para resistir y luchar contra la super-explotación y por derrocar el poder de los latifundistas.

Actualmente, los salarios percibidos por los trabajadores del campo son misérrimos. En muchos lugares, simplemente, los latifundistas no cancelan los salarios mínimos. Muchos campesinos no reciben salario alguno durante períodos de 6 y 8 meses. Lo mismo sucede con las imposiciones y cargas familiares. Estas son eludidas por los patronos y al contratar mano de obra, de antemano, lo hacen con la condición de que el campesino no recibirá estos beneficios tan indispensables. Debido a la enorme cesantía que existe, más del 35%, los campesinos se ven obligados a aceptar tales condiciones infrahumanas.

La pésima alimentación ha incrementado de un modo muy agudo las enfermedades en el campo. La desnutrición que, primeramente afecta a

de la U. de Chile (abril de 1976), planteó en gruesas líneas lo que constituyen los planes actuales de los señores de la tierra:

"...Deben mejorarse los acuerdos que dieron origen al Pacto Andino y a la Decisión 24 que gravitan en forma negativa en la posibilidad de inversión extranjera".

"...nosotros pensamos que consecuentemente, debe derogarse la legislación sobre limitación de la superficie en la propiedad agrícola que es en la actualidad un factor negativo para su desarrollo".

"La agricultura, como el país, requieren los capitales y tecnologías que no pueden incorporarse al subsistir estas limitaciones, que no la hacen operante a un desarrollo en gran escala".

Las intenciones manifestadas por este reaccionario personero de los latifundistas, se ven compensadas por las medidas adoptadas por la dictadura, como aquella de la libertad de vender o arrendar a terceros las tierras asignadas por la reforma agraria, o sea que permite asignar tierras a personas no vinculadas directamente con el agro.

Resumiendo, los latifundistas buscan reforzar sus lazos con el imperialismo yanqui, facilitándole a este aún más su penetración en Chile, a costa de la destrucción de los pequeños y medianos agricultores, pequeños y medianos industriales y comerciantes. Al mismo tiempo, buscan el apoyo del imperialismo para expandir nuevamente sus tierras y su poder en el campo y en toda la sociedad.

#### REORGANIZAR LAS FUERZAS Y

#### COMBATIR LA DICTADURA

No obstante la abierta y brutal represión desatada sobre las masas campesinas, estas no se han doblegado frente a la superexplotación de los latifundistas. Naturalmente será un proceso bastante duro para volver a reconstruir sus organismos de lucha y defensa de sus intereses. Los trabajadores del campo, más que ningún otro sector, son los más desamparados en cuanto a contar con

facilidades y con una orientación correcta para emprender esta tarea. Sin embargo, la tradición de lucha de este sector, los combates de los últimos años, la experiencia adquirida en forma negativa de la reforma agraria burguesa y, por último, las lecciones pagadas con tanta sangre a partir del 11 de septiembre de 1973, han ido enseñando a los campesinos algunas verdades fundamentales. Cada día los obreros agrícolas y campesinos pobres sin tierra se están dando más cuenta de la necesidad de contar con sus propias armas para emprender la lucha por la tierra. Pero, a su vez, esto requiere que los campesinos desarrollen organizaciones capaces de dirigirlos correctamente y de unificar sus luchas.

Por el momento, la tarea más importante en el campo es la unidad y la organización, adaptando ésta a las condiciones de cada lugar y con la perspectiva de extenderla paulatinamente a todos los sectores del campo. El enemigo principal en el campo siguen siendo los latifundistas. A su vez, esta es una de las clases sociales que sustenta a la dictadura fascista. Golpearla es golpear a la dictadura y restarle su base de sustentación en el campo.

El primer paso para recuperar las tierras usurpadas, expulsar a los latifundistas y desarrollar una auténtica reforma agraria revolucionaria, es derrocar a la dictadura. Mientras no sea derrocada y se abra nuestro país a un régimen de libertad, justicia y democracia, no será posible organizar ampliamente a las masas campesinas y unificar sus combates a la lucha general de nuestro pueblo por el progreso y la felicidad.

El movimiento revolucionario en el campo, hoy, debe también apoyar y hacer suyo el Programa Mínimo del Frente del Pueblo. Este constituye también, la bandera inmediata de lucha en el campo. Por supuesto, será necesario en el campo, al igual que en las ciudades, impulsar plataformas de lucha concretas para cada sector y en cada frente de trabajo, según sea el nivel y amplitud de la lucha y las condiciones allí existentes.

los niños, causa estragos y las enfermedades más comunes son las diarreas infantiles, el raquitismo, las enfermedades pulmonares, bronconeumonías, etc. La mortalidad infantil y el promedio de vida de los habitantes del campo han llegado a niveles comparables a los que existían hace dos o tres siglos atrás, cuando se producían crisis generales y hambrunas.

Otro factor que contribuye a agudizar más este cuadro (que cuesta imaginar), es la falta de atención sanitaria. Se han suprimido policlínicas y servicios que antes estaban para atender a estos sectores. Los remedios son muy escasos o prohibitivos (por el precio que tienen), falta más del 60% del personal médico que existía hace 4 ó 5 años atrás (muchos fueron asesinados o deportados). La dictadura fascista mantiene en el rubro de salud una política de drástica economía. Su objetivo es suprimir la intervención del Estado en el área de la salud y eliminar este servicio para la población. Esta es otra forma, tan sutil como el hambre provocada por su política económica, de asesinar lentamente a nuestro pueblo.

La gran mayoría de los trabajadores del campo viven en chozas primitivas, tan inhumanas como inservibles para satisfacer las mínimas comodidades y enfrentar las inclemencias del tiempo. Más de 500 mil campesinos viven aproximadamente en 61 mil ranchos de este tipo.

La situación no es mejor en cuanto a la educación. Además que este aspecto también constituye otra área donde el gobierno está efectuando economías, la deserción escolar es inmensa. Los padres deben retirar a los hijos de las escuelas a fin de aumentar su fuerza de trabajo familiar y, en parte, sus ingresos. Además, los latifundistas obligan a los campesinos a hacer trabajar a sus hijos también en sus tierras. De este modo, obtienen una mano de obra gratis para aquellos menesteres más simples.

Las propias autoridades fascistas se han visto obligados a recono-

cer que "la pobreza más extrema es la que existe en el campo". La magnitud de este problema es tal, que no existen cifras ni datos precisos y globales. La situación caótica que existe en el campo es mantenida como "secreto de Estado".

Es así como los señores de la tierra han reconstituido sus antiguos privilegios en el campo.

#### LA POLITICA DE LA DICTADURA;

##### UN PASO ATRAS

Aprovechando el terror desatado, los latifundistas han venido destruyendo paso a paso el sector reformado. De los 5.809 predios expropiados por la Corporación de la Reforma Agraria durante el curso de 7 años y transformados en asentamientos o centros de reforma agraria, fueron inmediatamente restituidos a los latifundistas 1.206 fundos, con fáciles condiciones de explotación.

Los 4.602 asentamientos restantes (con tierras de menor importancia para la producción), serán transformados por el gobierno fascista en 60.000 minifundios en el plazo de tres años. Según datos oficiales, durante 1975 fueron entregados 15 mil títulos individuales (pagados a 30 años plazo, con intereses y no necesariamente asignados a campesinos propiamente tales).

Los pasos que la dictadura ha dado en el campo, se dirigen directamente a la reconstitución del latifundio, coexistiendo en medio de miles de millares de pequeñísimos minifundios. Esta comprobado que, la mayor proliferación del minifundio lleva, tarde o temprano, a la concentración de la tierra en pocas manos. Con mayor razón si se considera que una de las disposiciones adoptadas por el régimen ha sido en el sentido de permitir la libre enajenación o venta de las tierras asignadas a particulares, sin ningún control.

Alfonso Marquez de la Plata, presidente del organismo máximo de los latifundistas, en un discurso en el acto inaugural del año académico de la facultad de Agronomía

## Entrevista al Presidente del Comité Noruego de Solidaridad con Chile.

A continuación reproducimos un extracto de la entrevista efectuada por un miembro del Frente del Pueblo.

Qué es el Comité de Solidaridad con Chile y como surgió ?

Es una organización independiente de partidos políticos, basada en comités locales que trabajan dentro de los marcos de la plataforma, estatutos y otras decisiones del Congreso Nacional de este Comité. Su objetivo inmediato es acumular apoyo a la lucha del pueblo chileno contra el fascismo y el imperialismo, por lo que, cualquier persona u organización que apoye su plataforma, acepte sus estatutos, pague sus cuotas puede pertenecer a él, participando activamente en sus comités locales.

Después del golpe hubo una primera manifestación donde participaron más de 2.000 personas, organizadas por grupos estudiantiles del A.K.P. ( Partido Comunista de los Obreros de Noruega M-L) y apoyada por el Partido Marxista M-L Noruego donde habló un representante del MAPU. A raíz de este acto y con la promoción de un grupo de noruegos y latinoamericanos se crea el Comité, en que su primera labor frente a la Solidaridad con Chile fue una manifestación frente a la embajada norteamericana, repudiando la participación del imperialismo yanqui en el golpe y creando más tarde, el órgano oficial del Comité: FOR CHILE

Cuál es la actual plataforma y cuáles son las tareas que se propone?

En el Congreso de nuestro Comité del año 76, se aprueba una plataforma que se puede resumir en los siguientes puntos:

- Apoyo completo a la lucha del pueblo chileno contra el fascismo
- Apoyo decidido a la lucha del pueblo chileno contra el imperialismo norteamericano y por su total independencia.
- Apoyo a la lucha de los pueblos latinoamericanos contra la opresión y el imperialismo.
- Liberación a todos los presos políticos .

Además proponemos que Noruega:

- Impulse un boicot del comercio y créditos a Chile
- Aumente la cuota de refugiados políticos a Chile
- Rompa inmediatamente relaciones diplomáticas con Chile

El Comité Noruego de Solidaridad con Chile se propone:

- Apoyar económicamente a la lucha de la Resistencia. El Comité tomara la iniciativa tanto, en la recolección de dinero que se enviará directamente a los Comités de Resistencia en Chile, como en la liberación de los presos políticos en Chile mediante conexiones con trabajadores de sindicatos, etc.
- Favorecer el boicot económico, comercial, desenmascarar las inversiones de Noruega en Chile.
- Desarrollar el FOR CHILE como herramienta para la solidaridad con Chile.
- Fortalecer los Comités de Solidaridad con la Resistencia chilena.

=====

NOTICIAS BREVES - NOTICIAS BREVES - NOTICIAS BREVES- NOTICIAS BREVES

=====

Del periódico clandestino "RESISTENCIA", órgano del Frente del Pueblo editado en Chile reproducimos las siguientes noticias.

La funesta DINA se ha instalado en una casa particular frente a la VI CARRIA SUR (ubicada en Carmen Mena de Santiago). Desde un segundo piso de esa casa, utilizando anteojos de larga vista y máquinas fotográficas con potentes teleobjetivos, observa y toma fotos a todas las personas que llegan a esa sede religiosa por motivos de trabajo o a pedir ayuda para alimentar a sus familias. Es así como trabajan los esbirros de Pinochet para llenar las cárceles y los campos de concentración.

El doctor CARLOS GODOY RODRIGUEZ, del Hospital Barros Luco de Santiago, desapareció hace más de un mes. Fue detenido por las hordas fascistas nada mas que por el delito de haber atendido a indigentes en su consultorio particular. Hasta ahora se ignora el lugar de su reclusión.

El fascismo sigue adelante con la campaña tendente a dividir a la iglesia católica, atacando a los sectores cristianos que tratan de ayudar al pueblo. Después del encarcelamiento del abogado Montealegre y de la clausura de órganos de comunicación social relacionados con la iglesia, así como del cobarde ataque a los obispos en el aeropuerto de Pudahuel, arrecia la campaña de rumores y calumnias contra sacerdotes y párrocos. En esta campaña ha tenido especial participación el pasquín de la empresa "El Mercurio", "La Segunda", en el cual han sido publicadas varias cartas calumniosas e injuriosas contra sacerdotes. Esas cartas han sido a la vez desmentidas por las personas que aparecen firmándolas.

En la Universidad de Chile se constituyó el "Frente de Artistas Antifascistas". En uno de sus comunicados este frente hizo un llamado al estudiantado a incrementar la lucha contra el fascismo y a luchar por el no pago de una matrícula diferenciada con exención total para aquellos estudiantes cuyos ingresos familiares sean inferiores a cinco salarios mínimos.

-----O-----

En París, diferentes partidos políticos y federaciones sindicales realizaron el viernes 15 de octubre un mitin de solidaridad con Chile. En el acto participó Clodomiro Almeyda el cual denunció, entre otros puntos, los asesinatos de la DINA cometidos recientemente, entre los que se cuentan Orlando Berlinguer y Marta Ugarte que fueron encontradas salvajemente torturadas en las playas cercanas a Valparaíso.

#### 135,5% DE AUMENTO DEL INDICE DE PRECIOS AL CONSUMIDOR

En sólo nueve meses los productos esenciales de consumo han tenido un aumento que, según las cifras oficiales mañosamente manejadas por los fascistas, alcanza ya a un 135,5%. De esta manera la junta militar fascista sigue condenando al hambre y la miseria a millones de chilenos, pues las cifras que ellos entregan es un pálido reflejo de la realidad, ya que en los hechos los precios han tenido alzas que llegan al doble del porcentaje señalado.

Mientras el pueblo se muere de hambre los fascistas afirman: "el índice de precios reafirma la decidida tendencia a la disminución de la tasa inflacionaria".

#### "PLUMARIOS DE EL MERCURIO DESCUBREN REALIDAD DE LA PROVINCIA DE ARAUCO"

Los sesudos periodistas del fascismo que escriben en El Mercurio, han "descubierto" la realidad de la provincia de Arauco a través de un programa de la televisión nacional.

Es así, que en la Edición Internacional del mencionado periódico del 3 al 9 de octubre se señala a la provincia de Arauco "ocupando el tercer lugar en el mapa de extrema pobreza de Chile".

Dicen además que: "...en la provincia hay sólo un médico para cada cinco mil habitantes y que la desnutrición infantil es atendida en sólo el 10% de los casos"

"Respecto a la educación, la enseñanza media cubre sólo el 14% de las necesidades reales".

Como se puede ver, los hábiles periodistas se dieron cuenta de la realidad de miseria y hambre de esa provincia gracias a la televisión. Es de esperar que sigan todos los programas para que se "den cuenta" de la increíble situación a que han llevado al país los militares fascistas.

#### LA JUNTA MILITAR FASCISTA Y EL ASESINATO DE ORLANDO LETELIER

Como era de esperar, la junta militar fascista con su cinismo acostumbrado, trató en vano de aparecer como inocente ante el crimen que ordenó perpetrar. A través de su vocero oficial, El Mercurio, intentó salvar su responsabilidad culpando "a los que llevan la campaña contra el gobierno", y, al mismo tiempo, diciendo que "el señor Letelier se encontraba detenido en Chile hasta septiembre de 1974", dando a entender con eso que podrían haberlo asesinado en los campos de concentración en Chile como con tantos compatriotas lo han hecho.

Pero, los periodistas a sueldo del fascismo nada dicen sobre el decreto que pretendía quitar la nacionalidad a Letelier aplicando uno de los cuatro regímenes de emergencia dictados por el asesino Pinochet, el de "guerra externa", que ellos mismos publicitaron en los días anteriores al asesinato del ex-ministro.

#### LOS FASCISTAS CHILENOS MIRAN HACIA LA CUENCA DEL PLATA POR ORDEN DEL IMPERIALISMO YANQUI.

Diversas publicaciones, tanto en Chile como en otros países de América Latina han entregado antecedentes sobre el posible ingreso, como "observador", de Chile en la organización denominada "La Cuenca del Plata". Esta es integrada por Brasil, Paraguay, Uruguay, Argentina y Bolivia. Países en los cuales el imperialismo yanqui es amo y señor.

El gobierno fascista de Pinochet, siguiendo las instrucciones de los imperialistas, busca ingresar en esa organización ante la posible expulsión del Pacto Andino a que se sometería a Chile, si no firma la Decisión 100 o Protocolo Adicional que modifica el Acuerdo de Cartagena de dicho organismo.

En realidad, lo que hace tiempo han buscado los fascistas, es el retiro del Pacto Andino, pues los demás países signatarios han impuesto algunas trabas a la penetración del imperialismo yanqui, cosa que a Pinochet y su pandilla no le agrada y entorpece la entrega que él quiere hacer del país al imperialismo norteamericano.

Por todo lo anterior, la Junta militar fascista busca entrar en el organismo de la Cuenca del Plata. Allí no existen las restricciones para el capital extranjero ni para el saqueo imperialista. Es decir, los fascistas del cono sur de América Latina, más Brasil, se unen en la represión, y en la entrega total de los respectivos países al imperialismo. El mismo Pinochet lo ha expresado: "...es obvio por la cercanía que tenemos con Argentina, Brasil y Uruguay".

REPUBLICA DOMINICANA: El 24, 25 y 26 de Septiembre se celebró la Conferencia de fusión de las Organizaciones BANDERA ROJA y VOZ PROLETARIA, naciendo la Organización Bandera Proletaria. Este ha sido un importante paso en el proceso por la fundación del Partido de los Trabajadores Dominicanos.

PERU: Durante el mes de Septiembre se realizaron las Jornadas de Solidaridad con la lucha del pueblo chileno y el Frente del Pueblo. Se efectuaron actos en las Universidades y en el SUTEP (Sindicato Unico de Trabajadores de la Enseñanza del Perú) además de una marcha de un millar de personas por las calles de Lima, denunciando los crímenes de la Junta de Pinochet.

ECUADOR: El Comité Patriótico por la Nacionalización del Petróleo y demás Recursos Naturales está llevando a cabo, con gran éxito, una campaña para juntar Un Millón de firmas exigiendo la expulsión de la Texaco y la Gulf, así como la inmediata nacionalización del petróleo sin indemnización.

CHILE: En la clandestinidad y, al calor de la Resistencia Antifascista, se sigue desarrollando el Frente del Pueblo. En los últimos meses se ha difundido por todo el país el Manifiesto del Frente del Pueblo y diversos volantes de los Comités de Resistencia. Además se han organizado nuevos Comités obreros clandestinos y Comités Antifascistas en diversos sectores.

URUGUAY: Apareció un nuevo número de JUSTICIA, órgano clandestino del PCR del Uruguay, el cual ha tenido gran distribución a través del país. El Editorial de Justicia llama a la unidad del pueblo y de las fuerzas patrióticas y democráticas para derribar la dictadura, allí se dice textualmente: "Hacemos nuestro el llamado de la Unión Artiguista de Liberación de Unirse en un amplio Frente Antidictatorial y formar Comités Patrióticos Populares". Justicia publica también un artículo exigiendo la libertad de Mario Echeñique, secretario político del PCR Uruguayo que se encuentra preso en Argentina desde hace más de un año.

BOLIVIA: Liberación, periódico clandestino del PC de Bolivia (ML) publicó, en su número de Septiembre, una carta del Ministro del Interior de Chile enviada al Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los refugiados, en la cual se reconoce que el confinamiento de patriotas bolivianos en regiones inhóspitas de Chile, fue convenida y aceptada por las dictaduras de Pinochet y Banzer, dentro del marco de la ayuda policiaca entre ambos regímenes fascistas.

COLOMBIA: A fines de Octubre se han desarrollado grandes luchas estudiantiles contra la represión del gobierno, que ha cerrado varias universidades, en un intento de detener la movilización de los estudiantes. En Medellín, Bogotá y Manizales se han desarrollado grandes marchas de solidaridad y de protesta contra la represión.

SOLIDARIDAD CON LATINOAMERICANA EN ITALIA: Con motivo del 10° Aniversario de la fundación del Partido Comunista de Italia (Marxista-Leninista), se realizó el 17 de Octubre en Roma dos grandes mítines. En la mañana hizo un importante discurso Fosco Dinucci, Secretario General del PCd'Italia (ML). En la tarde se realizó un acto de solidaridad con los pueblos que luchan contra el fascismo. Intervinieron representantes de los Partidos Marxista-Leninistas de Uruguay, Bolivia, Ecuador y Chile y enviaron mensajes los compañeros de Brasil y Argentina. También intervino un dirigente del P.C. Portugues (Reconstruido). Los dos mil italianos asistentes al acto recibieron al representante del PCR de Chile voceando en español la consigna: EL PUEBLO ARMADO JAMAS SERA APLASTADO.